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АННОТАЦИЯ 

На дипломную работу мастера Сравнительное изучение новых гибридов кукурузы в 

условиях северной зоны. В работе представлены результаты исследований по изучению 

продуктивности среднеранних гибридов кукурузы в условиях северной зоны Молдовы. 

В условиях 2023 года изучались 10 гибридов кукурузы. В качестве стандарта служил 

районированный гибрид Порумбень 352. Опыт был заложен в 5-ти кратной повторности, 

площадь делянки 102м. 

В результате проведенных исследований установлено продолжительность 

вегетационного периода составила 128-137 суток. Изучаемые гибриды созревали на 5-9 

суток раньше стандарта. Полевая всхожесть семян кукурузы на всех вариантах была 

высокой и составила 83,6 -100%. Выживаемость растений была высокой и составила 100%, 

а количество растений перед уборкой варьировало  от 46 до 55 тыс/га. 

Урожайность гибридов кукурузы варьировала от 7,78 до 9,23 т/га. Уборочная 

влажность зерна варьировала от 15,1 до 19,7%. Значения селекционного индекса 

варьировало от 3,95 до 6,11 единиц. Масса 1000 зерен варьировала от 292,2 г до 309,9 г, а 

объемная  масса от 762 до 774 г/л. 

Изучаемые гибриды кукурузы проявили высокую устойчивость к полеганию и 

засухе будучи оцененные на 9 баллов. 

Экономические показатели варьировали от 9464 -1274 лея чистый доход и 112,3-

131,6% уровень рентабельности. 

Ключевые слова: кукуруза, полевая всхожесть, урожайность, физические показатели, 

экономическая эффективность. 

 

REZUMAT 

La teza de master Studierea comparativă hibrizilor noi de porumb în condițiile zonei de 

nord. 

 În teză sunt prezentate datele privind studierea productivității a 10 hibrizi semitimpurii de 

porumb  în condițiile zonei de nord a Moldovei. În calitate de martor a servit hibridul autohton 

omologat Porumbeni 352. Experiența a fost fondată în 5 repetiții, suprafața unei parcele 10 m2. 

S-a stabilit, că perioada de vegetație a constituit 128-138 zile. Hibrizii studiați s-au 

maturizat cu 5-9 zile mai devreme față de hibridul martor. Capacitatea  germinativă a semințelor 

de porumb în câmp a fost destul de înaltă constituind 83,6-100%. Supraviețuirea  plantelor e de 
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100% la toate variantele experienței.  Numărul de plante înainte de recoltare a constituit 46-55 

mii/ha. 

Producția hibrizilor studiați a variat între 7,78 și 9,23 t/ha. Umiditatea boabelor la recoltare 

a variat de la 15,1 până la 19,7%. Indexul de selecție a variat de la 3,95 până la 6,11 unități.  

Masa a 1000 boabe a oscilat între 292,2 și 309,9 g, masa volumetrică între 762 și 774 g/l. 

hibrizii studiați au manifestat o rezistență înaltă la polignire a plantelor și secetă.  

Indicii economici au variat de la 9464 -12074 lei venitul net și de 112,3 până la 131,6% 

nivelul rentabilității.  

Cuvinte cheie: porumb, capacitate germinativă, recoltă, indicii fizici, indici economici. 

 

 

ANNOTATION 

For the master's thesis: Comparative study of new corn hybrids in the northern zone. The 

paper presents the results of studies on the productivity of mid-early corn hybrids in the northern 

zone of Moldova. 

Under of 2023-year conditions, 10 corn hybrids were studied. The zoned hybrid Porumbeni 

352 served as the standard. The experiment was carried out in 5-fold replication, the plot area was 

102 m. 

As a result of the research, the duration of the growing season was established to be 128-137 

days. The studied hybrids ripened 5-9 days earlier than the standard. Field germination of corn 

seeds in all variants was high and amounted to 83.6 -100%. Plant survival was high and amounted 

to 100%, and the number of plants before harvesting varied from 46 to 55 thousand/ha. 

The yield of corn hybrids varied from 7.78 to 9.23 t/ha. Harvest grain moisture content varied 

from 15.1 to 19.7%. The selection index values varied from 3.95 to 6.11 units. The weight of 1000 

grains varied from 292.2 g to 309.9 g, and the bulk density from 762 to 774 g/l. 

The studied corn hybrids showed high resistance to lodging and drought, being rated at 9 

points. 

Economic indicators ranged from 9464 -1274 lei net income and 112.3-131.6% profitability 

level. 

Key words: corn, field germination, productivity, physical indicators, economic efficiency. 
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